

わたしをつくる ミライをつくる  
楽しい芦高ライフが待っています！



熊本県立 芦北高等学校

〒869-5431 熊本県葦北郡芦北町乙千屋 20-2

📞 0966-82-2034 📞 0966-82-5606

🌐 http://sh.higo.ed.jp/ashikita/

✉️ ashikita-h@pref.kumamoto.lg.jp

芦北高校の魅力たっぷり!  
動画もチェック!

公式YouTube  
チャンネルは  
コチラ!



## 学科の紹介



芦北高校は、「食・いのち・環境・資源」を大切にし  
生徒一人ひとりの個性を伸ばすカリキュラム・体験を用意しています



### 栽培・製造・販売を学び、 食のクリエイターを育てる

農業科では、野菜、果樹、草花の栽培実習はもちろん、肉加工やマーマレードなどの「食品の製造」や「加工実習」なども学びます。さらに、「販売」を学ぶ授業などもあり、将来の道筋は様々です！農業を科学的にとらえるプロジェクト学習で実践力を高めています。



### 地域と共に森を育て、川と海を育む

林業科が取り組む、「森から海を見つめ、海から森を見つめる」をテーマにした森・川・海の保全プロジェクトは全国から注目を集めています！さらに、ドローン操作の講習会や広大な敷地で行う演習林実習を通して、実践的な知識と技術を身に付けることができます。



### 「あたらしい幸せ」をデザインする

福祉科では、介護福祉士国家資格をはじめとして、数多くの資格が取得でき、進路実現にも非常に有利です。介護福祉士としての就職はもちろん、福祉の基礎を活かして看護やリハビリ、保育等の道への進路の選択肢が多くあります。

**将来の日本を創っていく一員になろう**

これからの日本を支えていく為のたくさんのことが学べます！

# Ashikita

ASHIKITA HIGH SCHOOL

新しい自分に  
出会える  
3年間

芦北町から全国へ!  
本校自慢の  
部活動

農業科/林業科/福祉科  
芦北高校が誇る  
3つの専門学科

いまどき  
“芦高生”的  
ホンネ  
生徒インタビュー！



新たな“ワタシSTORY”が  
芦北高校で始まる

## 部活動

### 体育系

- 陸上競技部
- サッカー部
- 女子バレーボール部
- バドミントン部
- 野球部
- 刀道部
- 弓道部
- 空手道部
- バスケットボール部
- 新体操部
- 相撲部



涙も汗もみんなアオハル！

### 文化系

- 茶道部
- 食物部
- 游説部
- クリエイティ部



主な大会実績  
(令和4年度)

○インターハイ・全国選抜大会出場 新体操部/空手道部/相撲部

○全九州高校総体 新体操8位/空手道部団体3位、個人3位/相撲部出場

○県下高等学校剣道大会 剣道部男子団体ベスト8

## 進路(令和4年度)

### 農業科

東海大学／南九州大学／  
八代実業専門学校／  
中村調理製菓専門学校 など  
(国立大学農学部への進学実績)  
(もあります)

新栄合板工業(株)／(福)清風  
会あけぼの苑／ケアパーク(株)／  
山崎製パン(株)／  
日本郵政コーポレートサービス  
(株)九州BPOセンター など

### 林業科

### 林業科

宮崎大学／琉球大学／九州農  
業大学／國士館大学／鹿児島  
藝術科学大学／くまもと林業大  
学など

(株)松下組／(株)松木運輸／  
アイリスオーヤマ(株)／トヨタ  
車体(株)／(株)南栄 など

### 福祉科

九州看護福祉大学／福岡こども  
短期大学／東邦駅前看護リハビ  
リテーション学院／上天草看護  
専門学校 など

くまもと芦北療育医療センター／  
朝日野総合病院／原土井病院／  
誠和会 など

(介護職の福利厚生は充実)

(しています)

進学  
就職  
公務員

芦北町／水俣市／八代市／諸江  
町／九州森林管埋局／熊本県／  
鹿児島県／福岡県／宮崎県／  
岡山県／熊本県警



裏面へGO! 生徒の声コーナー

生徒にインタビュー!

# 芦高生の

農業科  
藤元一葉さん  
(地盤中出身)

農業科あるある★  
食品製造の授業では  
みんな試食をしたがる(笑)

Q.高校生になって変わったことは?

A.以前よりも圧倒的に率先して動けるようになった!自分でもびっくりするくらい(笑)将来のことをよく考えるようになりました。

Q.それは何で?

A.担任の先生との面談で、学校を引っ張って欲しいと言われ、自分の力でまとめられるならと思い、火が付いた感じ。責任感が芽生えたと思います!

Q.農業科の楽しいエピソードを教えてください!

A.果樹専攻の実習が楽しい!課題研究や、食品製造の実習でジビエ料理について学ぶのが楽しいし、充実しています。食品製造の授業で自分たちが作ったジャムやパンを先生方や地域の方々に販売して、買ってもらったときにはやりがいを感じるなあ。



農業科  
中村 莉奈さん  
(音楽中出身)

芦北高校は、生徒一人ひとりに合った方法で個性を伸ばす学校!  
先生方との距離感も近く、とても親身になってくれる!



林業科  
山下 道香さん  
(水道第二中出身)

林業科だけど、パソコンを使った作業も好きで、ワープロ1級の資格も取得したよ!

Q.中学校と高校って何か違いますか?

A.中学校までは義務教育ということもあって、先生の指示に従って学習することが多いけど、高校では自主的に動くことが多いので、様々な経験が積めるというのが違うところだと思うなあ。

Q.勉強で頑張っていることは?

A.林業に関する知識や技術の成果を競う農業鑑定競技の勉強を頑張っています!その競技の全国大会で2連覇を達成された先輩もいるから、私も先輩のようになりたい!

Q.林業科の楽しい授業は何ですか?

A.木工作品の製作は、友達と一緒に作業ができるので、とても楽しいです。



林業科  
吐合 陽海さん  
(球磨中出身)

自分の学びたいことを最優先に考えていくと、進路も見えてくると思います。

Q.林業科の授業を紹介して!

A.最近は鳥獣被害が増えてきてるから、シカの好む樹種を見つけて、シカの生態を把握して頭数調整の方策を探って、その被害を減らすことができるような研究をしています。

Q.実習内容で楽しいことは何?

A.芦北高校には演習林があるので、そこでの実習は、チェーンソーを使ったり様々な経験ができる勉強になる!木工作品の製作にも授業を取り組むから、その授業はとても楽しいよ!

Q.卒業後の進路は?

A.国家公務員を目指しています!林野庁の九州管理局を希望していて九州内の国有林の管理をする仕事に就きたいと考えてるんだ。

福祉科  
黒木 奏哉さん  
(日暮久留出身)

自分のことをより知る、  
そのヒントを見つけることができる学校。



Q.高校選びで決め手は何だった?

A.体験入学のときに、当時の先輩方が優しく教えてくれたりサポートしてくれたのをきっかけに、進路先として考えようになりました!

Q.中学生活と何が違いますか?

A.実習や授業の中で、大人の方と関わる機会が増えるところかな?自分自身がまだまだ子どもだなって感じることも多いですし、その分ちょっとずつ社会に出る準備ができているような気がする。

Q.頑張っている授業を教えてください!

A.介護の実習や演習かな!練習の時から実際の現場で行う介護技術をリアルに学ぶことができるので、とても勉強になります。本当に利用者様と接している雰囲気で実習ができ、それが楽しいです!

福祉科  
大槻 恵斗さん  
(球磨中出身)

現場実習などで、実際に利用者の方と接して感謝をされたときが、やりがいを感じる瞬間。



Q.福祉科の授業の特徴は?

A.専門学科なので、普通教科に比べ福祉を学ぶ科目が多いところが一番かな。施設も充実していて、演習や実技が楽しく学べます。

Q.頑張っていることは何?

A.勉強を頑張ってます!テストはもちろん、学ぶ量も多くなってバランスの悪い勉強はしたくなくて、普通教科、福祉教科の全部を頑張ってるよ。家庭学習も最低2時間は欠かさずやってます!

Q.福祉学科の学習で印象に残っていることは?

A.コミュニケーションの取り方も授業で学ぶんですが、学べば学ぶほどその奥深さを感じるところ。実習の時にもとても役立っています。